



**Nombre del alumno: Alondra Yuliana
González Gordillo**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Controles de
lectura**

Materia: Antropología Médica

Grado:1

Grupo:"A"

Síndromes de Filiación Cultural Atendidos Por Médicos Tradicionales

Antropología Médica

Alondra G. Sergio
Jimenez Ruiz

En el siguiente artículo que incluye los conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural, esto con la finalidad de estudiar los síndromes de filiación cultural que son atendidos por médicos tradicionales. Entonces fueron los primeros hallazgos que demostraron cómo la epidemiología sociocultural proporciona un camino alternativo, esto con la finalidad de analizar, estudiar dichos malestares, que estos por un lado bueno continúan siendo atendidos por médicos o personas que son expertas en medicina ancestral, radicadas en comunidad. Muy importante mencionar que el síndrome de filiación cultural, se refiere a las enfermedades que poseen los modelos médicos de distintas partes del mundo, por eso mismo va a connotar una clase de menosprecio, ya que se les hace ver un poco racionales, interpretando los casos como tipo simbólico para cada cultura. Todo esto se dice que se va a caracterizar por la integración de procesos sociales o culturales, económicos y políticos, con procesos biológicos en el estudio de los determinantes de la salud, debido a la complejidad, diversidad y vastedad de marcos conceptua-

Síndromes de Filiación Cultural

Antropología Médica

Alondra G. G.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

El susto es un padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa. Por ejemplo un accidente o algo que no esperamos. Por este motivo al momento del evento el cuerpo suelta una energía que también se conoce como desguance. Se seca la boca, tiemblan las piernas o el cuerpo, se debe expulsar al momento esa energía nociva para la salud y se expulsa de esta manera: al través de la orina, comer un bolillo seco, tomar un té amargo o en un caso distinto, tomar una cerveza ya que este evitará que se sufra esta clase de padecimiento como es el susto. En un retrospectivo análisis sobre el tema se encuentran reportadas 124 plantas medicinales utilizadas en las diferentes regiones del país, en formas de limpias, baños, rorizados, masajes, sahumerios, estos se usan en forma rectal u oral. - Bolsas de Protección estas son una combinación de diversos elementos (pueden llevar hasta 13) para combatir y protegernos del mal de ojo. Se compone de todo tipo de elementos de protección, tales como-

El Concepto de Encuentro Interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una Reflexión Necesaria

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Antropología Médica

El encuentro interhumano hace referencia al encuentro (interhumano) entre dos seres humanos, en el cual cada uno es el prójimo del otro; el hombre herido y maltratado se va a convertir de un momento a otro en el prójimo del llamado "samaritano", este entonces sería un motivo por el que cambian de papeles en el individuo su humanidad, esta misma en que se redescubre su estado de menesterosidad, necesitado de la ayuda de alguien más, que como este samaritano al igual este bajo las mismas condiciones, por así decirlo a otro igual queda que compadezca el mismo sentimiento. Entonces para este nuevo samaritano igual que el otro ya no sería un extraño, por eso mismo algo inusual sucedió en ese encuentro, se ha afectado el encuentro, este es que: fue removido desde su interior "desde sus entrañas" en una remoción que la llevo a obrar y a alcanzar, en esa misma acción la gran posibilidad de descubrir lo que ya tenía dentro de sí: su humanidad. Entonces algo importante que analizar es que esa relación de proximidad con la que se caracteriza en la parábola del "Buen Samaritano" plantea como exigencia inicial el que crezca la necesidad del otro.

Tema: Práctica Clínica y Antropología Médica.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Alondra G. G.

Primero que nada tener como concepto a la definición que la antropología va a ser el estudio de la cultura y complejidad humana a lo largo del tiempo y las ciencias médicas son aquellas que se van a enfocar en comprender más al enfoque estructural-función en el hombre. Pero aquí entra en controversia que son totalmente diferentes ya que, como por ejemplo; los nutricionistas y médicos saben que hay un componente de tipo social que va a ser esencial en la práctica clínica; aquí el profesional de salud, este quien tiene su propia formación, cultura y perspectiva de ver al mundo, tiene una interacción uno a uno con el propio paciente, quien por supuesto también tiene su propia manera de percibir y conformar con respecto a su cultura, de ver al mundo. Entonces al estar consciente de estos aspectos podemos darnos a la idea de la utilidad que tiene la antropología en el campo de la práctica clínica. La antropología principalmente va a proveer herramientas para recabar informaciones claves, por ejemplo a la hora de una consulta con el paciente, aspectos como: la entrevista, observación, la manera de ir más allá en-

BIBLIOGRAFÍA

- Menéndez EL. Epidemiología sociocultural: Propuestas y posibilidades. Región y sociedad sociocultural. México: El colegio de sonora; 2008. XX (3). 5-50.
 - Lozoya X. et al. Zollac. La medicina invisible: Introducción al estudio de la medicina tradicional en México. Folius Ediciones México: 1986.
 - Bleznick, D. (1998) El teatro en Pedro Lain Entralgo. Madrid: lumen.
- Laín Entralgo, P. (1968) Teoría y Realidad del otro (vol. 11) Madrid: selecta.
- Gimbel S. Exploring the scietific method. Chicago. The university of chicago press; 2011.